

**Zeitschrift:** Jahresbericht der Schweizerischen Gesellschaft für Urgeschichte  
(Société suisse de préhistoire)

**Herausgeber:** Schweizerische Gesellschaft für Urgeschichte

**Band:** 28 (1936)

### Vorwort

**Autor:** Keller-Tarnuzzer, Karl

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 29.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Vorwort

Die Krise hat für uns an Schärfe nicht verloren. Der Jahresbericht muß es wieder an seinem Umfang entgelten. Immerhin haben wir uns bemüht, wenigstens die Illustration wieder auf die alte Höhe zu bringen, was besonders den Tafeln zugut kommt.

Auf Beschuß des Vorstandes ist ein neues Kapitel „Große Untersuchungen“ eingegliedert worden. Kleine Mitteilungen wurden nur noch stichwortartig eingefügt. Der römische Teil, der seit 1918 von Herrn Prof. Dr. Otto Schultheß betreut wurde, ist an Herrn Dr. R. Laur-Belart übergegangen. Wir benützen die Gelegenheit, um auch an dieser Stelle Herrn Prof. Schultheß den herzlichen Dank für seine langjährige Mitarbeit auszusprechen.

Wir haben Herrn Prof. Dr. P. Vouga für die französischen Texte, Herrn Dr. Laur für den römischen Teil und Herrn Dr. Herdi für Mitlesen der Korrekturen bestens zu danken. Für Überlassung von Klischees danken wir Herrn Otto Kübler, Buchdrucker in Trogen, dem Naturhistorischen Museum in Basel, der Schweizerischen Lehrerzeitung, dem Historischen Verein des Kantons Solothurn, dem Historischen Museum in Bern, der Historischen Gesellschaft des Kantons Aargau, dem Bodenseegeschichtsverein, dem Schweizerischen Landesmuseum in Zürich, der Naturforschenden Gesellschaft des Kantons Baselland und dem Historischen Verein für das Fürstentum Liechtenstein.

Ganz besonders aber danken wir unsrer vielen treuen Mitarbeitern, die uns über alles Wissenswerte auf dem laufenden halten, uns Pläne, Photos, Publikationen, Zeitungsnotizen usw. zusenden oder durch Mitgliederwerbung die Forschung finanziell unterstützen.

Frauenfeld, im Oktober 1937.

**Karl Keller-Tarnuzzer**  
Sekretär der Gesellschaft.